令和4年7月定例東温市教育委員会会議録

開会の日時及び場所 令和4年7月26日(火)午前 9時 00分

東温市庁舎 4階 405 会議室

議事に出席した委員 教育委員 本田 隆彦

教育委員水岡 明美教育委員清家 隆夫

教育委員 大西 正志

議事に出席した職員 教育長 八木 良

事務局長 渡部 啓二

学校教育課長 橋本 武

保育幼稚園課長 近藤 和明

生涯学習課長 河端 徳明

給食センター長 近藤 照雄

学校教育課長補佐 渡部 昌弘

学校教育指導主事 東山 淳志

傍聴人なし

1 開会宣言 (9:00)

渡部補佐(開会を宣す。)

2 教育長あいさつ (9:00)

八木教育長まず、本教育委員会の傍聴希望者の内容を確認させていただきます。

現在傍聴希望者はおりませんが、途中で傍聴希望者が現れたら許可をす

るということでよろしいでしょうか。

委員全員 (意義ない旨伝える。)

八木教育長 みなさん、おはようございます。本日の定例教育委員会よろしくお願

いいたします。

今月は、学校訪問や愛媛県市町教育委員会連合会定期総会への出席など忙しい月でありましたが、お陰様で無事に終了いたしました。ありがとうございました。また、小中学校・幼稚園におきましては、先週20日に一学期の終業式を行うことができました。また、保育所におきまして

もこの一学期、充実した経営ができました。大きな事件や事故の無い一 学期ではありましたが、学期終盤には、第7波のコロナ禍に見舞われ、 子どもたちの中に陽性となる者が出ました。熱中症対策と感染予防と いった気を遣う中での経営、運営でありましたが、各学校、幼稚園・保 育園とも慎重かつ丁寧に対応をしていただいたと思っています。しかし ながら、夏休みに入っても、コロナの猛威は子どもたちの中にも広がっ ており、幼保小中全てにおいて子どもたちの陽性が確認されています。 この影響により、川上幼稚園では預かり保育を 23 日から 27 日までの 5 日間閉園とさせていただいています。一方、先週21日には、3年ぶりに 小学校の水泳大会が開催されました。ちょうど、教育委員会連合会の定 期総会と重なっていたため、私は出席できませんでしたが、出席した渡 部局長によると、子どもたちは元気に力いっぱい泳いでいたそうです。 大会新記録が8つも出たそうですので、子どもたちも力一杯頑張ったよ うです。ともかく無事に大きな行事を終えることができ、よかったと思っ ております。また、今月21日から行われています県中学総体では、重信 中学校の男子ソフトボール部が接戦を制し、13連覇を果たしました。大 会は今日で終えますが、重信・川内両中学校の県大会に出場した選手た ちが思う存分に戦ってくれたことを嬉しく思います。

さて、7月5日(月)から実施しました管理主事・東温市教育委員会合同の学校訪問では、教育委員さん方から適切なご指導・ご助言をいただきありがとうございました。全体を通しての感想などをお伺いしたいと思いますので、各課報告の後、ご発言いただければと思います。

結びに、教育委員の皆様方におかれましては、東温市教育の推進において忌憚の無いご意見をお出しいただきますよう、お願いいたします。 以上で、簡単ではありますが、開会の挨拶といたします。本日はよろしくお願いいたします。

3 前回会議録の承認

八木教育長 前回会議録の承認ですが、承認いただけますでしょうか。 委員全員 (意義ない旨伝える)

4 各課報告

橋本課長 (当日資料1、2ページに基づき、学校教育課に関する行事報告及び

行事計画の説明を行う。)

近藤課長 (当日資料2、3ページに基づき、保育幼稚園課に関する行事報告及 び行事計画の説明を行う。)

河端課長 (当日資料3、4、5ページに基づき、生涯学習課に関する行事報告 及び行事計画の説明を行う。)

近藤所長 (当日資料6ページに基づき、学校給食センターに関する行事報告及 び行事計画の説明を行う。)

八木教育長 以上各課の報告でした。小学生の重信・川内わんぱく広場「なめがわサマーキャンプ」と中学生のジュニア体験塾「滑川キャンプ」ですが、やめるという選択肢もあると思うのですが、子どもたちも非常に楽しみにしているということもあり、さすがにテントの中で一夜を過ごすというのは感染予防が難しいということで、テントでの宿泊はやめて日帰りとさせていただこうと思っておりますが、特にご意見ありませんか。

本田委員 1日だけでも体験できるようにしていただけたらありがたいです。

八木教育長 ありがとうございます。それから、7月29日にジュニア体験塾で「弓 削遠征」がありバスの移動となりますが、補助席を使わないように大き めのバスで、これも日帰りですが、ある程度感染予防ができるのではな いかということで実施する予定で進めていることを報告させていただき ます。他にご意見ご質問等ございませんか。

大西委員 8月11日から17日の学校閉庁日について、固定はいいことだと思います。先生にしてもご家族にしても計画が立てやすいと思います。これからずっと続けられたらと思います。

本田委員 関連して、幼稚園保育所の先生方も、預かりもあって長期の休みが取りにくい部分はあるとは思うのですが、他の部分で長期休みが取れるように配慮していただきたいです。

近藤課長 幼稚園の預かり事業と放課後児童クラブは、基本的に働いているご家 庭のお子さんを預けている状況があるので、1週間などの長期に渡って というのは現実的には難しいという考えを今は持っておりますが、職員 の休みの取り方については色々な方法を考えていきたいと思っておりま す。

八木教育長 保護者の働き方の都合もありますので、預かり保育や児童クラブは難 しい状況がありますので、今後検討するということで回答します。

本田委員 ヒカリコンペティションについて、本当にありがたいと思います。私 の現役の時の反省も込めてですが、頂いたものは有効に活用できている かなという不安もあります。品物によっては、全体の使用頻度の低いも

の、日常的に使うものではないものもあると思います。もしそういうものがあるのでしたら、例えば市内全部の物品の一覧表を作成して、学校間で貸し借りができるようなことも考えていくと有効な活用ができると思います。もう一点。名勝調査委員会がスタートして、良いことだと思います。この調査の結果を通して、道路や施設などで、もう少し何とかならないかなという場所がありますが、そういうところの改善までこの調査は追いつくのか教えていただいたらと思います。

河端課長

今回の調査は2年間実施し、そこで報告書を作成します。その報告書を基に国に答申をし、そこで認められれば国指定の名勝地となります。指定を受けたら色々な補助制度も活用することは可能かと思います。ただ、観光地としての利活用ということで関係課がまたがってくるような状況もありますので、本課としては国の名勝化をまず目指したい。その後は第2弾として各課と連携しながら有効活用に努めたいと考えております。

八木教育長

ヒカリコンペティションでの、頂いた品物の活用ということで、学校 間の貸し借り、非常に良いアイデアだと思いますので、検討していきた いと思います。

(管理主事東温市教育委員会合同学校訪問について)

大西委員

1点目、どの学校も児童生徒が非常に良い姿勢で落ち着いて授業を受 けていたと思います。2点目、タブレットの活用が生徒も先生も本当に 上手にできていると思いました。また、英語や音楽、体育などでも今後 うまく活用できたらいいなあと思います。3点目、どの学校の先生も非 常に一生懸命児童生徒に理解させるという姿勢が感じられました。4点 目、どの学校も整理清掃整頓ができて、非常に環境が整っていると思い ました。5点目、どの学校も地域の人たちが子どもたちを見守ってくれ ているということが校長先生のお話を聞いたときによく感じました。6 点目、黒板に学習課題と進め方的なことがきちんと書かれていると児童 生徒は理解が深まっているという印象が強かったです。ほとんどのとこ ろは書けていたのですが、書けていない教室もあったので、そこは徹底 してもいいのではないかと思いました。7点目、ワークショップを取り 入れている授業は非常に活気がありました。川上小学校のことりタイム のような授業は、全ての学校で取り入れるとおそらく子どもたちの理解 も高まりますし、子どもたちの交流にも繋がって、いじめや不登校の予 防にもなるかなと思いました。最後8点目、複式授業の先生はおそらく

授業の準備が大変だということと、特別支援学級の先生も、児童生徒が落ち着いて授業を受けているのを見て、うまく指導されているなと感じました。以上です。

清家委員

学校がきれい。どの学校もそう感じました。学習環境が整っていると 思いました。特に思ったのは、設備の面でエアコンがもしもなかったら 子どもたちは1学期の終わりと2学期の始め、勉強にならないんじゃな いかという環境ですが、エアコンを設置していただいておりますからよ かったなあと思いました。校長先生の学校経営に対するビジョンがしっ かりしており、その校長先生の考えがそれぞれの先生たちに浸透し、校 長先生を中心として先生方が一体となって学校が運営されているな。と 思いました。一人ひとりの先生、子どもたちを掴んで学校経営されてお り、素晴らしいと思いました。明るく、発表もしっかりでき、先生に分 からないことがあったら気軽に聞ける、という子どもたちの姿を見て、 成長しているな。と思いました。どの先生も課題を明確にして授業を展 開されている。子どもに対する接し方というのも、一人ひとりに目が行 き届いて先生方頑張っておられるなと思いました。特に印象深いのは、 低学年の先生の言葉がはっきりしている。やはり小学校の先生はさすが だなと思いました。先生たちも子どもたちものびのびと明るく学校の中 で活動されているなと感じました。以上です。

水岡委員

どの学校もとても掃除が行き届いていました。教室の環境がとてもいいと感じました。生徒が落ち着いて授業を受けており、去年よりもタブレットの活用がずいぶん多く、生徒も先生も慣れているなと感じました。東温市全体の生徒はとてもまじめで、教員の話を聞く態度がとても良かったです。先生方も元気な方が多く、丁寧な指導をされていました。東温市の生活支援員さんの動きがよく、授業がスムーズに行われていたと思います。小学校の英語の授業が本当に活発で、生徒もすごく生き生きしていました。複式授業ですが、全校で授業をしていまして、教員の力量の高さを感じ、感心させられました。小学校で教室に入れない子が隣の教室で授業を受けていましたが、こういう授業が、不登校の子がこれだったら受けれる。と感じるのではないかと思います。もっと増えたらいいなあと感じました。以上です。

本田委員

訪問させていただいた東温市の学校では概ね保護者の皆さまに安心していただける状況にあるのではないかと感じました。まず教育計画を聞かせていただいたのですが、校長先生方が授業の教育課題をしっかりと見極め、ビジョンを明確にして学校経営に向かっていただけるのが伺え

てありがたいと思いました。授業参観では小学校の子どもたちは本当に 生き生きと楽しそうに学習に取り組んでいますし、中学生は落ち着いて 学習に集中できていたと思います。学校のあるべき姿が普通に実践でき ており、素晴らしいと思いました。先生方も創意工夫して授業に努めて いただいていましたが、丁寧な説明、指示、板書、愛情を感じる児童生 徒への関わりなど、安心して見れました。教師と児童、生徒間の信頼関 係がしつかりと築かれていると思いました。学習指導において若い先生 は若い先生なり、ベテランの先生はベテランの先生なりの良さを発揮し て指導していただいていましたが、それに加えて、校内での研修の成果 が共有されたり、組織の協力体制がうまく出来ているという場面もよく 見られたので良かったです。タブレットは、本当にどの学校も有効に活 用していただいております。過去の視聴覚機器は、準備が大変で日常的 に活用するということは難しかったと思うのですが、タブレットは、積 極的に日常的に活用していただいていると思います。すぐ使えるソフト、 そういった面の充実が進んでいるのが大きいと思います。今後も有効な ソフトの開発と導入にご配慮いただけたらより学力向上と授業の効率化 につながるのではないかと思いました。

5 議案

議案第44号 令和4年度東温市学校運営協議会委員の解任について

議案第45号 令和4年度東温市学校運営協議会委員の任命について

橋本課長 (資料に基づき、議案第44号、令和4年度東温市学校運営協議会委員 の解任について及び議案第45号、令和4年度東温市学校運営協議会委 員の任命について説明する。)

八木教育長 ご承認いただけますでしょうか。

委員全員 (意義ない旨伝える)

議案第 46 号 令和 4 年度東温市学校給食等食物アレルギー対策検討委員会委員の 委嘱について

橋本課長 (資料に基づき、議案第46号、令和4年度東温市学校給食等食物アレルギー対策検討委員会委員の委嘱について説明する。)

八木教育長 この件について、何か質問ございませんでしょうか。そうしましたら、 ご承認いただけますでしょうか。

委員全員 (意義ない旨伝える)

議案第47号 東温市学校・家庭・地域連携運営委員会委員の委嘱について

河端課長 (資料に基づき、議案第47号、東温市学校・家庭・地域連携運営委員 会委員の委嘱について説明する。)

八木教育長 この件について、何かご質問はございませんでしょうか。これもご承 認いただけますでしょうか。

委員全員 (意義ない旨伝える)

- 6 その他
- (1) 教育委員会共催・後援事業について(令和4年6月承諾分)

橋本課長 (資料に基づき、教育委員会共催・後援事業について令和4年6月承 諾分を説明する。)

- (2) その他の報告事項について
- (3) 9月定例会の日程について
 - 9月定例教育委員会

日時 令和4年9月27日(火) 9時00分から 場所 405会議室

(4) 令和4年度要保護・準要保護児童生徒の認定について

橋本課長 (資料に基づき、令和4年度要保護準要保護児童生徒の認定について 説明する。)

一 非 公 開 一

(5) 令和4年6月末現在のいじめ・不登校の状況について

橋本課長 月3分の1以上欠席者における小学校の不登校人数は11名、病気人数は0名、その他人数は0名、小学校の月3分の1以上の欠席者人数は計11名です。中学校の不登校人数は39名、病気人数は8名、その他人数は0名、中学校の月3分の1以上の欠席者人数は計47名です。小中学校の合計の月3分の1以上の欠席者は58名です。

30 日以上の不登校は、小学校3名、中学校26名、小中学校の合計は29名です。

非行について該当はありません。

いじめについて、認知件数は小学校9件、中学校6件、合計 15 件です。認知のきっかけはアンケートにより発見4件、本人からの訴え3件、保護者からの訴え8件です。いじめの解消状況について、解消が小学校0件、中学校0件、継続は小学校0件、中学校0件。継続的見守りが小学校15件、中学校18件で、合計33件です。

一非公開一

八木教育長 それでは他に報告事項、連絡事項ございませんでしょうか。そうしま したら、本日の審議していただく内容終わりましたので、進行をお返し します。

渡部補佐(閉会を宣す。)

(午前 10 時 15 分閉会)